
أعــــلــــنــــت قـــنـــاة 
"الجزيرة مباشر 
مـــصـــر"، فـــي خبر 
عــاجــل لها أمــس، 

وقف بثها.
وقــالــت القناة، 
فــي بــيــانٍ لــهــا، إن 
وقف القناة "يبدأ 
من اليوم (أمس)"، 
مبينة أنها "تبث 
آخر مواجزها من 

الدوحة".
وبحسب صحيفة "الراية" القطرية، فإن أمير قطر أمر بوقف 
بث "الجزيرة مباشر مصر"، في أعقاب المصالحة المصرية - 
 خادم الحرمين الشريفين عبدالله 

ً
القطرية، التي رعاها أخيرا

بن عبدالعزيز آل سعود. 
وكانت القناة عُرِفت بسياستها المعادية لمصر والموالية 
لتنظيم الإخوان المسلمين في أعقاب ثورة "30 يونيو" وعزل 

الرئيس محمد مرسي.
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مجلس الوزراء يعتمد تعيينات 
في «المالية والبيئة والقوى 

العاملة» 

«الخطوط الكويتية» توقع 
عقد شراء ١٠ طائرات من 

«بوينغ»

فرنسي يدهس ١٣ شخصاً 
في ديجون هاتفاً 

«االله أكبر»

الثانية
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داخل العدد

صوفيا فيرغارا: سأضع الأسمنت 
ص ٢١إذا كان يوقف التجاعيد

ماريو دراغي*

الاستقرار والازدهار 
في الاتحاد النقدي

 أن منطقة اليورو اتحاد نقدي من 
ً
من الأفكار الشائعة خطأ

دون اتحاد سياسي، ولكن هذا يعكس سوء فهم عميق لمعنى 
الاتحاد النقدي، فالاتحاد النقدي لم يصبح في حكم الممكن إلا 
بسبب التكامل الجوهري، الذي تحقق بالفعل بين بلدان الاتحاد 
.
ً
الأوروبي، وتقاسم عملة موحدة من شأنه أن يزيد التكامل عمقا

وإذا أثبت الاتحاد النقدي الأوروبــي أن قدرته على الصمود 
أكبر مما تصور كثيرون، فــإن السبب الوحيد وراء هــذا هو أن 
أولئك الذين تشككوا في قدرته أســاؤوا الحكم على هذا البعد 
السياسي، فقد استهانوا بالروابط بين أعضائه، وإلى أي مدى 
 على 

ً
، واستعدادهم للعمل معا

ً
استثمروا فيه مواردهم جماعيا

حل المشاكل المشتركة.
ولكن من الــواضــح، رغــم ذلــك، أن اتحادنا النقدي لايــزال غير 
مكتمل، وكان هذا هو التشخيص الذي عرضته قبل عامين "لجنة 
الرؤساء الأربعة" (رئيس المجلس الأوروبــي بالتعاون الوثيق 
مــع رؤســـاء المفوضية الأوروبــيــة، والبنك المركزي الأوروبـــي، 

02ومجموعة اليورو)، ورغم إحراز قدر ملموس من التقدم 

: جوستين يي فو لين
ً
غدا

قطر تغلق قناة
«الجزيرة مباشر مصر»

02

«مجلس الخدمة» يطالب الحكومة
بتقنين العطلات الرسمية

دعاها إلى اتخاذ إجراءات حازمة ضد المتمارضين

الجيران: حدث لبس لدي والفضل رفض 
رفع الحصانة عن دشتي ورفعها عن نفسه

وضح ما حدث في تصويت «التشريعية» 
● خالد الدوسري

طـــــــالـــــــب مـــــجـــــلـــــس الـــــخـــــدمـــــة 
المدنية مجلس الوزراء بتقنين 
الإجــــازات والــعــطــلات الرسمية 
 للموظفين 

ً
التي يمنحها سنويا

والـــــعـــــامـــــلـــــيـــــن بــــالــــمــــؤســــســــات 
الحكومية، «لــمــا لــذلــك مــن آثــار 
سلبية على العمل في القطاعين 

العام والخاص على حد سواء».
وأكـــد «مجلس الــخــدمــة»، في 
دراســـــة قــدمــهــا إلــــى الــحــكــومــة، 
ضرورة وضع آلية لضبط تلك 
الإجـــــــــازات، إضـــافـــة إلــــى فــرض 
عــقــوبــات عــلــى الــمــوظــفــيــن غير 
 
ً
الملتزمين بمواعيدها، اعتبارا

من بداية العام المقبل.
وعــــلــــمــــت «الـــــــجـــــــريـــــــدة»، مــن 

ـــــة، أن تــلــك  مــــــصــــــادر مـــــســـــؤول
الـــــــدراســـــــة جــــــــاءت بـــــنـــــاءً عــلــى 
مـــــلاحـــــظـــــات ديـــــــــــوان الــــخــــدمــــة 
الـــمـــدنـــيـــة حـــــول ظــــاهــــرة غــيــاب 
وتــــــــمــــــــارض الــــمــــوظــــفــــيــــن فـــي 
الأيـــام التي تسبق أو تلي تلك 
الإجازات الممنوحة للموظفين.
وأكــــــــدت الــــمــــصــــادر أن هـــذه 

ــد الــدولــة  ــكــبِّ
ُ
الــظــاهــرة ت

● محيي عامر

شِر 
ُ
«الجريدة»، الذي ن  على تصريحه لـ

ً
تعقيبا

» مــع رفـــع الحصانة 
ً
أمـــس، بــأنــه صـــوت «مــنــفــردا

في القضايا الأربع التي ناقشتها لجنة الشؤون 
التشريعية والقانونية البرلمانية في اجتماعها 
أمس الأول، قال عضو اللجنة النائب عبدالرحمن 
 أن عضو 

ً
 حدث لديه، موضحا

ً
الجيران إن لبسا

 
ً
اللجنة النائب نبيل الفضل «صوت كذلك مؤيدا

رفع الحصانة في القضيتين المرفوعتين ضده 
(الفضل) خلال نفس الاجتماع». 

«الجريدة» أمس:  وأضاف الجيران في تصريح لـ
 مع رفع الحصانة عن دشتي»، في 

ً
«صوتُّ منفردا

القضية المرفوعة ضده من وزارة الخارجية حول 
 إلى أن «الفضل 

ً
إساءته إلى مملكة البحرين، لافتا

صوّت إلى جانب رئيس اللجنة مبارك الحريص 
والنائب عبدالحميد دشتي برفض رفعها».

02وبــيــن أن الفضل صــوت بجانبه بعد  02

 لتونس والمرزوقي يهنئ
ً
 السبسي رئيسا

«النهضة» تدعو إلى التهدئة بعد احتجاجات وشغب في الجنوب

حسم زعيم حزب «نــداء تونس»، الباجي قايد 
السبسي، معركة قصر قــرطــاج الرئاسي بفوزه 
بنحو 55.68 فــي الــمــئــة مــن أصــــوات الناخبين، 
 على الرئيس المؤقت محمد المنصف 

ً
متفوقا

الــمــرزوقــي، الـــذي بـــادر بتهنئة غــريــمــه برئاسة 
البلاد.

وأعـــــلـــــن رئــــيــــس الـــهـــيـــئـــة الـــعـــلـــيـــا الــمــســتــقــلــة 
للانتخابات، شفيق صرصار، أمس، أن السبسي 

حصل على 1.7 مليون صوت في الدورة الثانية، 
مقابل 1.3 مليون (44.32 في المئة من الأصوات) 
 
ً
 إلى مشاركة 3 ملايين و189 ألفا

ً
للمرزوقي، مشيرا

، بنسبة 60.1 في المئة من الناخبين 
ً
و672 شخصا

المسجلين، والبالغ عددهم نحو 5.3 ملايين.
وفي حين ينتظر إعلان النتائج النهائية عقب 
انتهاء فترة تلقي الطعون وبتها، أكد صرصار أن 

الجولة الثانية لم تشهد مخالفات يمكن 

 الجهاز التنفيذي يطالب بزحزحة المزارع... والأعضاء يعيدون المشروع إلى «الفنية»
 انتقاد «الزراعة» في توزيع ٣٨ مليون م٢ وضعف الجدوى الاقتصادية لمشاريعها 

«البلدي» يكبح مسار «سكة الحديد»

إلــــى الــمــربــع الأول عـــــادت الــمــرحــلــة الأولــــــى من 
مشروع مسار سكة الحديد الخليجية في الكويت، 
بعدما أحــالــه المجلس الــبــلــدي إلــى لجنته الفنية 
لمزيد من الدرس، عقب تجاذبات شهدتها جلسته 

أمس بهذا الصدد.
وأبدى نائب المدير العام لبلدية الكويت لشؤون 
الــتــنــظــيــم الــعــمــرانــي والــمــخــطــط الــهــيــكــلــي لــلــدولــة 
المهندس أحمد المنفوحي استغرابه حيال تأخر 
المشروع في الكويت، في الوقت الذي تتقدم أعماله 

في دول أخرى، رغم أنه «فكرة كويتية». 
وأضاف المنفوحي، في مداخلته بالجلسة أمس، 
أن الجهاز التنفيذي بالبلدية طلب مــن «البلدي» 
 بزحزحة حيازات زراعية مخصصة 

ً
منحه تفويضا

 
ً
لمزارع الأبقار متأثرة بالمشروع تبلغ 11 كيلومترا
، وتعويض أصحابها بنفس المساحة في 

ً
مربعا

 أن الهيئة العامة للزراعة وافقت 
ً
مكان آخــر، مبينا

على نقل 41 حــيــازة تعترض المسار إلــى الموقع 
البديل في منطقة كبد.

وأوضـــــح أن الـــــرأي الــفــنــي لا يــمــانــع تخصيص 
وتثبيت المرحلة الأولــى من المشروع بعرض 70 
 وفــق ما جــاء في كتاب الجهاز الفني لدراسة 

ً
مترا

المشروعات التنموية والمبادرات، بما لا يتعارض 
مــع مــســارات الــطــرق الإقليمية التي تمت الموافقة 

عليها بموجب قرارات سابقة للبلدي.
وأشار إلى أن البلدية ستسلم وزارة المواصلات، 
بعد تفويض المجلس البلدي، مهمة استكمال باقي 

إجراءات المشروع بالتنسيق مع الجهات الحكومية 
ذات الصلة لإزالة العوائق التي تعترضه.

وفي مداخلته، قال مدير إدارة المخطط الهيكلي 
في البلدية سعد المحيلبي إن «المواصلات طلبت 
تثبيت الــمــرحــلــة الأولــــى بــعــد عــرضــهــا عــلــى لجنة 
المرافق بالبلدية، لبحث أهم العوائق التي تعترض 
 إلى أن اللجنة أصــدرت 12 توصية 

ً
طريقها»، لافتا

لضمان التنفيذ دون أخطاء.
بـــدوره، قــال العضو مانع العجمي إن «البلدي» 
خــصــص فـــي دورتـــــه الــمــاضــيــة لــهــيــئــة الـــزراعـــة 38 
مليون متر مربع «وشاب توزيعها بعض الأخطاء 
 طلبها تخصيص موقع 

ً
والــتــجــاوزات»، مستغربا

بديل للمتضررين من مسار المشروع، رغم امتلاكها 

أراضـــي أكــثــر مما لــدى المؤسسة الــعــامــة للرعاية 
السكنية.

وأضـــــــــاف الـــعـــجـــمـــي أن «هـــــنـــــاك عـــشـــوائـــيـــة فــي 
التوزيع والتخصيص» إلى جانب ضعف الجدوى 
الاقتصادية لمشروع مزارع الأبقار الذي خصصت 

هيئة الزراعة له 11 مليون متر مربع.
أمــــــا نــــائــــب رئــــيــــس الـــمـــجـــلـــس الــــبــــلــــدي مــشــعــل 
الجويسري، فطالب بضرورة تعويض المتضررين 
من مرور المشروع في مزارعهم، وإيجاد مواقع بديلة 
 إلى أن المشروع مهم، غير أنه يجب ألا 

ً
لهم، لافتا

يأتي على حساب المواطنين أصحاب المزارع في 
 والعبدلي شمالاً.

ً
الوفرة جنوبا

محتفلون بفوز السبسي في تونس العاصمة أمس (اي بي ايه)
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